
 

CONSELHO UNIVERSITÁRIO – CONSUNI 

ATA DA SESSÃO PLENÁRIA - N° 20/2018 

Aos dezoito dias do mês de outubro de dois mil e dezoito (18/10/2018), quinta-feira, na Sala B-1 

108, localizada no Campus I da Fundação Universidade Regional de Blumenau, sob a 2 

presidência do Reitor, conselheiro João Natel Pollonio Machado, reuniram-se em sessão 3 

ordinária os membros do Conselho Universitário - CONSUNI, em atendimento ao Edital de 4 

Convocação nº 20/2018, de dezesseis de outubro de dois mil e dezoito. Estiveram presentes os 5 

Conselheiros: Alexander Christian Vibrans, Ângelo Vandinei Cordeiro, Carlos Roberto de 6 

Oliveira Nunes, Carmen Aparecida Formigari, Cláudia Sombrio Fronza, Cleide Gessele, 7 

Cristina Ferreira, Darlan Jevaer Schmitt, David Colin Morton Bilsland,  Fábio Marcelo Matos, 8 

Feliciano Alcides Dias, Germano Adolfo Gerhke, Leonardo Beduschi, Morilo José Rigon 9 

Júnior, Nazareno Loffi Schmoeller, Paulo  Roberto Dias, Ricardo Kramer, Rozenei Maria 10 

Wilvert Cabral, Simone Leal Schwertl, Simone Wagner, Udo Schroeder, Valmir Antonio 11 

Vargas, Valter Augusto Krauss, Victor Fernando Sasse, Luiz Fernando Lima da Cruz, Otto 12 

Rodolfo Sasse e as servidoras técnico-administrativas Iara Cristina Thewis e Ursula Lanznaster.  13 

Justificaram a ausência os conselheiros Everaldo Artur Grahl, Fábio Luis Perez, Roberto 14 

Heinzle, Sérgio Luiz Pereira e Helena Medina Menezes. Não compareceram Adilson Pinheiro, 15 

Alexandre de Carvalho Brígido, Charles Schwanke, Eduardo Deschamps, Jamis Antonio 16 

Piazza, Karla Ferreira Rodrigues, Lauri Amândio Schorn, Romeu Hausmann, Sônia Regina de 17 

Andrade, Stela Maria Meneghel e Juan Rupiaruma dos Santos Scharf. Como plateia, estiveram 18 

presentes: Giovana Beatriz Pietrzacka, Ana Lúcia Anacleto Reis, Marcel Siebert, Júlio Cesar 19 

de Souza Júnior, Aline Naíssa Dada, Danrley de Godoi, Pâmela Silveira, Victor Bongiorno 20 

Nadal, Tamyres da Costa, Alessandra Eggert, Amanda Rezende Peruchi, Igor C. de Souza, 21 

Gustavo Henrique Pereira Gonçalves, Fabiano Odebrecht, Aline Munsfeldt S. Belli, Jaison 22 

Roberto Carvalho, Jean Pierre Valim e Carlos Henrique Sansão. Às quatorze horas e dez 23 

minutos, o Presidente deu início à reunião com o: Item 1 – Discussão e votação da ata da 24 

sessão plenária realizada em 04 de outubro de 2018: Em discussão e votação, a ata foi 25 

aprovada por unanimidade, sem emendas. Item 2 – Leitura de expediente: nada foi relatado. 26 

3 – Informes da reitoria: o Presidente informou que a FURB recebeu da Prefeitura Municipal 27 

de Blumenau, notificação extrajudicial para que a FURB efetue o repasse ao Município de 28 

Blumenau, no prazo de 10 dias, do produto da arrecadação do imposto de renda retido na fonte 29 

dos servidores da FURB. O Presidente também informou sobre a resposta da FURB 30 



encaminhada à Prefeitura na qual informa da impossibilidade de a FURB abdicar da receita do 31 

IR tendo em vista serem valores considerados no orçamento anual da FURB há mais de 25 32 

(vinte e cinco) anos. Também salientou que há previsão constitucional, “O art. 158, 1, da 33 

Constituição Federal, dentro da partilha da receita tributária do imposto de renda, dispõe que 34 

pertence aos Municípios e suas autarquias e fundações o imposto de renda, incidente na fonte, 35 

sobre os rendimentos pagos a qualquer título...”. Lembrou ainda aos demais conselheiros que o 36 

município não faz os repasses  previstos em lei e que o CREDUC já acumula dívidas em torno 37 

de R$ 30.000.000,00 (trinta milhões de reais). Propôs que o CONSUNI aprove um convite a 38 

ser feito para que a Prefeitura Municipal de Blumenau, na pessoa do Prefeito ou alguém por ele 39 

indicado, venha à plenária do CONSUNI para justificar a emissão da notificação extrajudicial. 40 

Em discussão, manifestaram-se os conselheiros Leonardo Beduschi, Valmir Antonio Vargas, 41 

Valter Augusto Krauss, Luiz Fernando Lima da Cruz e Simone Leal Schwertl. O conselheiro 42 

Luiz Fernando informou que os integrantes do DACLOBE estão se mobilizando para 43 

encaminhar documento à Prefeitura questionando o documento. O Presidente afirmou que é 44 

importante que os alunos também se mobilizem. Em consulta à plenária, foi aprovado por 45 

unanimidade que seja feito o convite à Prefeitura para que justifique a notificação extrajudicial 46 

encaminhada para a FURB. Em seguida passou-se à discussão do próximo item.  Item 4 – 47 

Processos para discussão em plenário. Foi solicitada inversão da pauta, devido a presença de 48 

vários integrantes do Projeto Bugio e também da equipe do Studio Belli. Houve concordância 49 

da plenária sobre a discussão do processo nº 30/2018 como primeiro item a ser debatido. A 50 

presidência foi transferida ao Vice-reitor, conselheiro Udo Schroeder, que cedeu a palavra ao 51 

relator.  4.2 -  Processo nº 030/2018. Assunto: Proposta de adoção do Bugio como animal 52 

símbolo/mascote da FURB.  Relator: João Natel Pollonio Machado. O relator fez a leitura 53 

de seu parecer no qual se manifesta nos seguintes termos: “O reconhecimento da importância 54 

do Projeto Bugio, existente há 27 anos, de forma inquestionável demonstra a indissociabilidade 55 

do ensino, pesquisa, extensão, prestação de serviços e, aliados à trajetória da professora Zelinda 56 

Hirano na FURB, por si já justificariam a escolha do bugio-ruivo como mascote da FURB. A 57 

criatividade e qualidade da personagem Zel, fruto do talento e entusiasmo dos nossos Alumni, 58 

Rubens e Aline Belli, resultaram em um personagem de forte apelo em todas as faixas etárias e 59 

sua associação com nossa forte marca FURB, certamente resultará um sucesso e, se explorada 60 

adequadamente, será um símbolo forte e importante, como nossa instituição. Pelos motivos 61 

expostos, somos de parecer favorável à adoção do bugio-ruivo, Zel, como mascote da FURB.” 62 

Em seguida, convidou a equipe do Studio Belli que apresentou o histórico do projeto, mostrando 63 



os resultados das pesquisas realizadas sobre o tema e apresentou o personagem Zel e as diversas 64 

formas de utilização do personagem e da marca FURB. Na sequência, a professora Zelinda 65 

Hirano fez uma apresentação do Projeto Bugio, contando desde o seu início até os dias atuais, 66 

sua importância no cenário nacional e mundial, visto o Bugio ser um animal exclusivo desta 67 

região (sul e sudeste brasileiro). Também falou da representatividade que o animal tem no 68 

município de Indaial, onde situa-se a sede do Projeto Bugio. Em discussão, manifestaram-se os 69 

conselheiros Victor Fernando Sasse, Simone Leal Schwertl, David Colin Norton Bilsland, 70 

Valter Augusto Krauss, Simone Wagner, Feliciano Alcides Dias, Alexander Christian Vibrans, 71 

Leonardo Beduschi, Rozenei Maria Wilvert Cabral, Otto Rodolfo Sasse, Germano Adolfo 72 

Gerhke e o estudante Danrley de Godoi. Comentou-se sobre a relevância do Projeto Bugio para 73 

toda a região e como é forte o vínculo do projeto com o nome da FURB. Também foram 74 

discutidas as várias possibilidades de utilização do mascote. Em votação, o parecer do relator 75 

foi aprovado por maioria (26 a 2). Declaração de voto do conselheiro Valter Augusto Krauss: 76 

“O conselheiro Valter parabenizou a professora Zelinda e sua equipe pelo belíssimo trabalho 77 

realizado no projeto bugio e em relação ao parecer da proposta de adoção do Bugio como animal 78 

símbolo/mascote da FURB, sugeriu que antes da aprovação pelo Conselho Universitário fosse 79 

feito um estudo para verificar a percepção da comunidade acadêmica em relação a adotar 80 

mascotes para a Universidade e caso resolva adotar, que se defina se serão um ou mais e onde 81 

serão utilizados. Neste sentido votou desfavorável ao parecer por entender que: a) recomenda 82 

que primeiro seja ouvida a comunidade acadêmica sobre adotar ou não mascotes; b)  caso seja 83 

decidido por adotar, que seja aberto um período para apresentação de propostas ou aceitação 84 

do bugio como único ou um dos mascotes e em que mídia será utilizado; c) da forma como está 85 

sendo encaminhado a adoção do mascote, tende a ser aprovado e não utilizado ou não ter a 86 

divulgação esperada; d) uma divulgação ampla, para alunos, servidores, desportistas,  antes de 87 

aprovação no Conselho, bem como um trabalho de marketing, tornaria o mascote muito mais 88 

autêntico para a Comunidade; e) o parecer foi encaminhado com menos de 24 horas antes do 89 

início da reunião, não sendo possível discutir o assunto com os pares e ainda com os alunos.” 90 

Parecer CONSUNI nº 029/2018.  Na sequência, passou-se à discussão do item 4.1 -  Processo 91 

nº 027/2018. Assunto: Proposta de resolução que dispõe sobre as relações entre a FURB e 92 

as instituições de apoio e dá outras providências.  Relator: João Natel Pollonio Machado. 93 

Como o prazo para entrega do parecer do pedido de vista, solicitado pelo conselheiro Sérgio 94 

Luiz Pereira, já expirou, conforme dispõe o Regimento do CONSUNI, parágrafo único do artigo 95 

18 (dezoito), e, tendo em vista o afastamento deste por motivo de saúde pelo período de 60 96 



(sessenta) dias, será dada continuidade às discussões do processo. A palavra foi passada ao  97 

relator que deu sequência à discussão já iniciada na reunião do dia 04/10/2018, quando o parecer 98 

já havia sido lido. Iniciou-se a discussão da minuta por artigos.  Durante a discussão da minuta, 99 

manifestaram-se os conselheiros Alexander Christian Vibrans, Nazareno Loffi Schmoeller e 100 

Valter Augusto Krauss. Em votação, o parecer do relator e a minuta foram aprovados por 101 

unanimidade. Parecer CONSUNI nº 028/2018. A presidência foi retomada pelo conselheiro 102 

João Natel Pollonio Machado. Devido ao adiantado da hora, o item 4.3 será discutido na 103 

próxima reunião, agendada para o dia vinte e cinco de outubro próximo. Item 5 – 104 

Comunicações Pessoais: a conselheira Cristina Ferreira lembrou aos conselheiros que na 105 

próxima semana teremos o segundo turno da consulta prévia para as eleições de Reitor e Vice-106 

reitor da FURB. Informou que a Comissão já tomou as providências necessárias para o bom 107 

andamento do processo e pediu que os professores incentivassem a participação dos alunos. Às 108 

dezesseis horas e cinquenta e três minutos (16h 53min), o Presidente deu por encerrada a 109 

reunião. Para constar, foi lavrada esta ata que, depois de lida e aprovada, vai assinada por todos 110 

os conselheiros presentes. Blumenau, 18 de outubro de 2018.  111 
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